

Rezension : Erstauflage des Orell Füssli Kommentars zum Schweizerischen Datenschutzgesetz

Livio di Tria, le 28 août 2023

Adrian Bieri / Julian Powell (Hrsg.), Orell Füssli Kommentar zum Schweizerischen Datenschutzgesetz, Zürich 2023. [Hier erhältlich](#).

In nur wenigen Tagen tritt das totalrevidierte schweizerische Datenschutzgesetz (DSG) in Kraft. Das Gesetz bringt diverse wichtige Änderungen und führt teilweise auch strafbewehrt neue Pflichten für private Unternehmen und Verwaltung ein. Allerdings besteht über die konkreten Auswirkungen des revidierten DSG noch erhebliche Unsicherheit. Wie sind die oftmals vagen Gesetzesbestimmungen auszulegen und auf wen genau finden sie Anwendung? Zur Beantwortung dieser Fragen sind im Netz unzählige Papiere und Hinweise auffindbar. Für eine umfassende und tiefgründige Darstellung der Rechtslage wird jedoch der Beizug eines Gesetzeskommentars unabdingbar. In einem solchen Werk nimmt eine Fachperson jede einzelne Gesetzesbestimmung unter die Lupe und erläutert dessen Gehalt und Auswirkungen. Solche Kommentare sind mit anderen Worten eine massgebliche Gebrauchsanweisung für die Anwendung des neuen Gesetzes.

Zeitgleich mit dem Inkrafttreten des neuen DSG erscheint dazu nun zum ersten Mal einer der beliebten gelben Orell Füssli Kommentare, herausgegeben von Adrian Bieri und Julian Powell. Beteiligt daran sind über 40 Datenschutz-Expertinnen und Experten sowohl aus der Anwaltschaft als auch aus den Datenschutzbehörden und der Akademie. Der Orell Füssli Kommentar grenzt sich von anderen Kommentaren zum revidierten DSG mit seinem praxisorientierten Fokus ab. Die Autorenschaft hat sich bemüht, die typischen Fragen zu antizipieren, die sich für Rechtsanwenderinnen und -anwender stellen, und in ihren Kommentierungen zu beantworten. Zudem enthalten viele der Beiträge konkrete Anwendungsbeispiele, welche es erheblich erleichtern, die oft abstrakten Rechtskonzepte greifbar und verständlich zu machen. Durch ihre besondere graphische Hervorhebung sind diese Beispiele für die Leserin und den Leser auch immer leicht auffindbar. Ebenso sind für jeden Textabsatz die Schlüsselbegriffe fett markiert. Dadurch können die relevanten Passagen ohne lange Lektüre und Zeitverlust schnell ausfindig gemacht werden.

Der Kommentar ist kein Einführungslehrbuch in das Datenschutzrecht. Er richtet sich vielmehr an Personen, die auf diesem Gebiet gewisse minimale Vorkenntnisse vorweisen und mit

der Umsetzung der (neuen) datenschutzrechtlichen Bestimmungen konfrontiert sind. Das Werk ist somit nicht nur auf Anwältinnen und Anwälte zugeschnitten, sondern richtet sich ebenfalls an sämtliche internen Datenschutz-Verantwortliche, Datenschutz-Beraterinnen und Berater sowie Mitarbeitende in Rechtsabteilungen, und zwar vom KMU bis zum Grosskonzern sowie von sämtlichen Verwaltungseinheiten.

Überzeugend wirkt schliesslich auch das Format des gelben Buches : Anstatt als dicken, schweren Koloss, kommt der Orell Füssli Kommentar schlank und handlich daher. Er passt in jede Tasche und lässt sich somit gut an Sitzungen mitnehmen. So kann auch vor Ort kurzfristig einer Rechtsfrage nachgegangen werden. Vier Monate nach dem Erscheinungsdatum wird das Werk sodann auch in digitaler Form auf der führenden Schweizer Plattform für juristische Medien, Swisslex, verfügbar sein.

Proposition de citation : Livio DI TRIA, Rezension : Erstauflage des Orell Füssli Kommentars zum Schweizerischen Datenschutzgesetz, 28 août 2023 *in* www.swissprivacy.law/246

 Les articles de [swissprivacy.law](http://www.swissprivacy.law) sont publiés sous licence creative commons CC BY 4.0.